

## Soyez Reconnaissants

*Mais par-dessus toutes choses, revêtez-vous de l'amour, qui est le lien de la perfection. Et que la paix de Dieu, à laquelle aussi vous avez été appelés en un seul corps, règne dans vos cœurs ; et soyez reconnaissant (Colossiens 3:14-15).*

Hier, après nous être arrêtés au cours de notre voyage dans un café pour nous rafraîchir, nous avons posé toute notre vaisselle sur notre plateau, et je l'ai remis au comptoir. Sur la voie, j'ai remarqué plein de plateaux éparpillés dans le salon de thé. Cela m'a rappelé combien de fois j'avais laissé des choses à d'autres pour qu'ils les récupèrent. Et quand j'ai passé notre plateau à la dame derrière le comptoir, j'exprimais mes remerciements pour son service et j'essayais d'alléger sa charge de travail. Comme disait ma belle-mère : « Un peu d'aide vaut beaucoup de pitié ! » La dame était si reconnaissante. Dans les endroits très fréquentés, de petits gestes peuvent remonter le moral des gens. Les paroles de Paul dans Colossiens 3 sont importantes : « Mais par-dessus toutes choses, revêtez-vous de l'amour, qui est le lien de la perfection. Et que la paix de Dieu, à laquelle aussi vous avez été appelés en un seul corps règne dans vos cœurs ; et soyez reconnaissants ». L'expérience de l'amour et de la paix de Dieu devrait produire en nous un esprit de reconnaissance. La gratitude est la qualité d'être reconnaissant et de montrer son appréciation pour la gentillesse. Elle ne devrait pas être limitée à ceux que nous aimons vraiment ou retenue à ceux que nous n'aimons pas tellement. Elle doit être exprimée librement et joyeusement. La gratitude n'est pas silencieuse. Elle est vocale en paroles et en actions. Paul écrit également dans Philippiens 4:6 : « Ne vous inquiétez de rien, mais en toutes choses, exposez vos requêtes à Dieu par des prières et des supplications, avec des actions de grâces ». L'esprit de reconnaissance devrait marquer nos prières. Nous avons tellement de raisons d'être reconnaissants et dans la foi, nous comptons sur Dieu pour continuer à exprimer sa bonté et sa miséricorde. Vers la fin du chapitre, l'apôtre rapporte sa propre gratitude pour la bonté des Philippiens : « Maintenant, vous aussi Philippiens, vous savez qu'au commencement de l'évangile, quand je quittai la Macédoine, aucune église ne me communiqua rien, pour ce qui est de donner et de recevoir, excepté vous seuls » (v.15).

La gratitude est une manifestation d'amour envers Dieu et les autres. Jean le souligne dans 1 Jean 4:20 : « Si quelqu'un dit : 'J'aime Dieu', et qu'il

hait son frère, c'est un menteur ; car celui qui n'aime pas son frère qu'il a vu, comment peut-il aimer Dieu qu'il n'a pas vu ? » De la même manière, notre gratitude envers Dieu est attestée par notre appréciation envers les autres. Parfois, nous pouvons être très éloquents en bénissant Dieu mais négliger d'être reconnaissants les uns pour les autres. Je me souviens d'une occasion où deux de nos petites-filles étaient jeunes. Elles avaient commencé à se chamailler et à se critiquer. Je leur ai demandé si, à tour de rôle, elles pouvaient me dire cinq choses qu'elles aimaient chez l'une et chez l'autre. Ça n'a pas bien commencé ! Mais ensuite, d'une manière touchante, l'une des filles a commencé à énumérer les choses qu'elle appréciait chez sa sœur. Paul nous encourage également dans Philippiens 4 avec les paroles : « Au reste, frères, toutes les choses qui sont vraies, toutes les choses qui sont vénérables, toutes les choses qui sont justes, toutes les choses qui sont pures, toutes les choses qui sont aimables, toutes les choses qui sont de bonne renommée, s'il y a est quelque vertu et quelque louange, que ces choses occupent vos pensées » (v. 8). Ce sont des choses qui doivent être vues en nous et que nous devons rechercher, valoriser et encourager chez les autres. Et ne pas être hésitants à exprimer notre appréciation.

Il est puissant de voir la gratitude du Sauveur. Il a souvent remercié le Père (Luc 10:21) même en illustrant le sacrifice de sa propre vie (Luc 22:19-20). Il était reconnaissant pour les pains et les poissons fournis par le jeune garçon, pour l'adoration de Marie, le lépreux Samaritain, le centurion avec une grande foi et la veuve sacrifiant ses deux pièces. Dans Matthieu 25, Jésus démontre sa gratitude pour ses bons et fidèles serviteurs ; et ceux qui montraient de la bonté envers son peuple. « En vérité, je vous dis, dans la mesure où vous l'avez fait à l'un des plus petits de ceux-ci qui sont mes frères, vous me l'avez fait à moi » (voir vv.31-40). Le Seigneur nous donne d'énormes exemples de reconnaissance et de gratitude et nous enseigne à être des gens reconnaissants. « Dieu n'est pas injuste d'oublier votre travail et œuvre d'amour » (Hébreux 6:10), et nous ne devrions pas l'être non plus.

**Gordon D Kell**